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①  １２月に実施した「生徒による学

校評価アンケート」の結果を示しな

がら、今年度の柳沢中学校の教育活

動の成果を振り返りってみました。 

②  「行事や生徒会活動、部活動を通

じて、成長している」について肯定

的回答率は８６．５％で、９割近い

人たちが、クラスや学年、チームメ

ート、周りの人たちと協力して自分

の成長を実感していることがわか

ります。行事で自分を大きく成長さ

せることができるので、一生懸命取

り組むことを励行してきました。 

③ コロナ禍で学校が休業になったと

き、改めて学校の役割を考えまし

た。学力を身に付けることは、とて

も大事ですが、他者と対話して協

力してつながっていくことの大切

さを柳沢中生が学んでいることが

とても嬉しいです。 

④  「ボランティアや奉仕活動、清掃

活動に対して前向きに活動してい

る」について肯定的回答をした人

は、７２．９％でした。コロナ禍で

たくさんの学校行事や地域行事が

できないことが続き、係活動やボラ

ンティアをする機会が減っていま

した。しかし、今年からさまざまな

行事が復活してきているので、ぜひ

これからも人のために何かして役

立ちたいという気持ちを育ててみ

てください。誰かがやってくれるだ

ろう、ではなく、人のために役に立

ちたいと考える人が多くなれば多

くなるほど、みんなが住みやすい、

みんなが居心地がよい社会になる

はずです。 

⑤  

「道徳の授業を通して、生命の

尊重などについて学ぶことがで

きた。肯定的回答は９０．３％と

9割を超えていますが、「よい」と

は言えません。いじめは、いかな

る理由があっても、絶対にしては

いけないことと同じで、生命尊重

に否定的回答をした1割の人たち

が気になります。 

「自らの将来や進路について考

えることができた。７８．３％こ

の結果は、私としては、微妙なと

ころです。保護者の肯定的回答は

７８．３％。なぜ、勉強するのか、

３年後、５年後、１０年後、せめ

て１年後の自分はどうなっていた

いのか、高校に進学することがゴ

ールではありません。生き生きと

している自分をイメージして、自

分の手で自分の道を切り開いてい

けるように、意識を高くもち進路

学習に取り組んでいきましょう。 

「各教科の授業において前向き

に学習活動をしている」。８３．

５％「私は、宿題（提出物）や家

庭学習に積極的に取り組んでい

る。」７７．３％皆さんは、この数

字をどうとらえますか？ 

「私は学校に行くのが楽しい」と

いう設問について、肯定的回答を

した人は、全校生徒の８４．４％

でした。この数字を見て、皆さん

はどのように感じますか？ 

学校は、自分の好きなことばか

りやるのではなく、苦手なことや

嫌だなと感じることもあると思い

ます。学校は、まずは学力を身に

付けるところです。そして、家庭 
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教育では経験できないこと、クラ

スや学年など集団生活の中でさ

まざまなことを学んで、いろいろ

な力を身に付けて成長させる場

所です。先生たちも少しでもわか

りやすい授業をするために頑張

っています。 

もし、学習で困っている人がい

たら、担任や学年、教科の先生、

柳沢中の先生誰でもいいですか

ら相談してみてください。対策を

一緒に考えましょう。 

「先生は、生徒からの相談に積

極的に応じてくれる。」について

肯定的回答は９３．２％でした。

相談相手が、親や友達、姉弟であ

ったりして、先生に相談しない人

もいるかもしれませんが、この結

果は、柳沢中の生徒と先生の関係

が良好で、この調子で「あったか

先生」、「あったか柳沢中」であり

続けてほしいと思います。 

３学期の残りの一日一日を大

切に過ごしながら、想い出に変わ

っていく中、学年やクラス、個人

の目標の達成度を振り返り、４月

からの生活に生かして、今年度の

まとめをしっかりしていきまし

ょう。 

 

校内作品展が開催され、たくさ

んの保護者や地域の方々にご来校

いただき、ありがとうございまし

た。柳沢中生の魂が込められた作

品の数々をご鑑賞いただきまし

た。作品展の朝、誰もいない静か

な校舎をゆっくり歩きながら、鑑

賞したとき、創造力を存分に使い、

自分と対話し、納得するまでいい

ものを創り上げようと作品づくり

に打ち込んだたくさんの柳沢中生

の姿が感じられ、熱いものがこみ

あげてきました。多感な中学時代

の今だからこそ生み出された力作

に圧倒されてしまいました。生徒

たちのすばらしい感性を引き出し

ている力と柳中生の想いが響き合

って見事な作品展となりました。 

 卒業式、入学式に向けて花壇ボ

ランティアの生徒たちと地域の

方々で花植えを行いました。華や

かな雰囲気になりました。ありが

とうございます。 

 

先日の生徒会朝礼では、１、２

年生から３年生に感謝の気持ち

を伝える企画「桜の木プロジェク

ト」が実施されました。 

模造紙に描かれた桜の木に、桜

の花びらに見立てたメッセージ

カードが貼られ、各学級、それぞ

れに満開の桜の樹が出来上がり、

３年生に披露しました。１、２年

生の良きお手本となり、柳沢中の

良き伝統をつくってくれた３年

生。今までありがとうございまし

た。全校で門出をお祝いします。 

お知らせ 

卒業証書には「学校印」と「校

長印」が押してあります。割印

（縦長の印）は本市の規定に沿

って押印していませんが、卒業

証書の効力に問題はあり 

ません。ご安心ください。 
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